

PROVINCIA | Medio Ambiente

El plan Infoca destina 19,3 millones de euros a las tareas de prevención y extinción de incendios en Córdoba

El consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Luis Planas, ha visitado este lunes el Centro Operativo Provincial del dispositivo en Los Villares

Redacción

Lunes 4 de junio de 2012 - 23:10



El presupuesto con el que cuenta el Plan Infoca en la provincia de Córdoba para este año asciende a 19,3 millones de euros, de los que 10,9 están destinados a trabajos de prevención, y 8,4 a la faceta de extinción.

El consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Luis Planas, ha visitado hoy el Centro Operativo Provincial de Los Villares, sede desde la que se coordina todo el dispositivo en la provincia, y ha tenido ocasión de conocer in situ los medios disponibles para la lucha contra el fuego en

Planas ha destacado que la sierra de la capital dispone de muchos núcleos habitados en zona forestal, por lo que es necesario que la ciudadanía extreme las medidas de precaución en este territorio para evitar incendios, así como

que todas las urbanizaciones posean su correspondiente Plan de Autoprotección.

El dispositivo Infoca ha incentivado el esfuerzo en las últimas campañas en las líneas de formación y sensibilización ciudadana relativas a los incendios de interfase, que son los que pueden afectar a núcleos habitados, además de a terrenos forestales, y ha organizado sesiones específicas de formación para los residentes de urbanizaciones en la sierra cordobesa. El objetivo es que estas construcciones puedan contar con todas las medidas de seguridad adecuadas en caso de incendio.

El plan Infoca en la provincia de Córdoba cuenta con 500 profesionales entre funcionarios y personal de la Agencia de Medio Ambiente y Agua. Además del Centro Operativo Provincial (COP) de Los Villares, el plan dispone también de tres Centros de Defensa Forestal (Cedefo) sitios en Adamuz, Carcabuey y Villaviciosa. Igualmente, existen 34 puntos fijos de vigilancia, junto con pistas de aterrizaje y puntos de toma de agua para aeronaves.

En cuanto a los medios terrestres de extinción, el dispositivo cuenta con 8 vehículos autobomba pesados, 19 ligeros, 128 vehículos todo terreno y una Unidad Móvil de Meteorología y Transmisiones (UMMT). En lo que respecta a los medios aéreos, están posicionados en la provincia 3 helicópteros, uno por Cedefo, y 2 aviones de carga en tierra.

Hasta el momento el dispositivo Infoca ha realizado 12 intervenciones en incendios forestales, de los que 12 se corresponden con conatos, y 2 han sido incendios. La superficie afectada por estos siniestros ha sido de 16,13 hectáreas.

Trabajos preventivos

El personal de Infoca se centra durante los meses de peligro medio y bajo de incendios en las tareas de prevención de incendios. En la provincia de Córdoba se ha actuado este año a través de tratamientos manuales en más de 990 kilómetros lineales y en otros 1.192 kilómetros con tratamientos mecanizados. Además, se han llevado a cabo tratamientos selvícolas en 1.182 hectáreas de montes públicos y se ha trabajado en la adecuación de 173 kilómetros de caminos forestales, vías imprescindibles para el acceso y salida de los retenes cuando acuden a la extinción de incendios al monte.

Dentro de las tareas de prevención también se incluyen las realizadas en el programa de participación social que a lo largo de todo el año se lleva a cabo dentro del Plan Infoca. Por un lado se persigue la implicación de colectivos sociales y profesionales y centros educativos en la lucha contra el fuego y, por otro, se promueve la asistencia técnica a ayuntamientos y entidades para la elaboración de Planes de Prevención de Incendios y la constitución de Asociaciones de Defensa Forestal.

Actualmente son 52 los municipios que tienen vigentes sus Pleif en la provincia de Córdoba, de los 39 se encuentran en vigor, y 13 en proceso de redacción. En cuanto a los Planes de Autoprotección de Incendios, en la provincia se dispone de un total de 96 planes en vigor, de los 57 corresponden a propietarios privados y 39 a instalaciones dependientes de la administración. Estos Planes de Autoprotección deben ser elaborados, con carácter obligatorio y bajo su responsabilidad, por los titulares, propietarios, asociaciones y entidades urbanísticas colaboradoras o representantes de núcleos de población aislada, urbanizaciones, camping, empresas e instalaciones o actividades ubicadas en Zonas de Peligro y corresponde a los ayuntamientos la aprobación de estos planes.

En lo que compete a los Grupos Voluntarios de Pronto Auxilio (GLPA), Córdoba cuenta con 20 agrupaciones con un total de 319 componentes, y por último, se dispone de 19 Asociaciones de Defensa Forestal.

Por último, en la faceta de prevención y participación social también destaca el programa de visitas escolares a Cedefo, que en la provincia este año ha supuesto la participación de 14 centros educativos, y una población educativa estimada de 700 escolares.